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二○一八年下半年台南市召會區負責與姊妹成全訓練信息摘要

第三篇　主動接受聖靈感動並團體禱讀的操練
詩歌：補 601

讀經：	

弗六 17	『還要藉着各樣的禱告和祈求，接受救恩的頭盔，並那靈的劍，那靈就是神的話；』

綱目：
壹	要主動接受聖靈的感動–羅十二 11
貳	禱讀神的話乃是靈得釋放最佳的路：

一  禱讀四訣：短、快、真、新。

二  放下心思，運用靈，直接禱告主的話。

三  在團體中操練禱讀，如同在球場上打球。

參	團體禱讀的益處：
一  彼此相調，得着豐富的供應。

二  讓聖靈在聚會中有出路、能流通。

三  脫開儀文、形式，使聚會活起來。

信息選讀：

主動接受聖靈的感動

神和人之間的來往，完全是一個靈的故事。神是靈，而我們裏面有靈，所以我們和神之間

的往來，無論是禱告、交通或事奉，都是靈裏的故事。但我們必須承認，在運用靈的事上，

我們實在是懶惰、鬆懈的。我們肯花許多時間看報、聊天，作許多別的事，就是不肯禱告。

使徒保羅在羅馬十二章十一節說，『殷勤不可懶惰，要靈裏火熱，常常服事主。』他所說

的懶惰，並不是指一般的懶惰，乃是特別說到靈裏的懶惰。所以，他纔接着說，要靈裏火熱，

常常服事主。有的弟兄姊妹外面非常殷勤，但他們的靈卻非常懶惰。他們作起事，實在是殷

勤有勁；但是一禱告，就非常懶惰，極少有靈的感動。如果我們靈裏懶惰，少用靈，甚至不

用靈，乃是極其虧欠主的一件事。主在約翰四章二十四節說，『神是靈；敬拜祂的，必須在

靈…裏敬拜。』二十三節告訴我們，神尋找這樣敬拜祂的人。這給我們看見，神是多渴慕人

在靈裏與祂相交。所以，我們今天若少用靈，甚至不用靈拜祂，這對祂是何等的虧欠。

我們需要改正一個錯誤的觀念。我們已往對主缺少敬拜和享受，對人缺少交通和供應，卻

將這虧欠歸咎於聖靈，說是聖靈沒有感動我們。人對聖靈感動的錯誤觀念，以爲聖靈的感動

乃是聖靈主動，而我們是處於被動的地位。有的聖徒在聚會中常常不禱告、不交通，理由就

是聖靈沒有感動他，他怎麼可以在聚會中輕舉妄動？這種說法完全是誤解了聖靈的感動。

要明白所謂的聖靈感動，究竟是怎麼一回事，就必須先認識幾件事，下面幾件事都是神在

宇宙間所已經作成的：

首先，靈已經流出。因着主耶穌在十字架上被釘死，磐石已經裂開，活水已經湧流出來了。

（約十九 34，林前十 4）這意思是，在宇宙間，聖靈已經釋放出來了。今天人要得着聖靈，

不必苦苦哀求，只要接受就彀了，因爲磐石已經裂開，聖靈已經像活水一樣湧流出來。

其次，聖靈已經降下。聖靈不僅已經從主那裏流出來，也已經降到地上。頭一步是在主復

活那天晚上，藉着主向門徒吹氣而臨到，這是聖靈降到人裏面，爲要作人生命之靈。（約

二十 19，22）第二步是在五旬節那天，如同大風、火焰一樣降在人身上，作人能力的靈。（徒
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二 1 〜 4）這兩步的降下，現今都已成就。所以，啓示錄五章給我們看見，神的靈不僅是在

寶座前，更是奉差遣往全地去的。（6）這就如無線電波，一從電臺播放出去，就傳送到全地。

人怎樣一開收音機，就可以收到電波；照樣，人只要一敞開心、敞開靈，就可以得着聖靈。

不僅如此，聖靈已經觸着我們的靈。當我們接受主的那一剎那，聖靈就和我們的靈接觸了，

把我們的靈點活過來。所以，現在聖靈之於我們，完全是主觀的，是我們接觸過的。

末了，聖靈已經在我們靈裏。聖靈觸着我們的靈，重生我們之後，還留在我們裏面，住在

我們裏面。因此，我們現在該確定的知道，這位聖靈不僅是因着主爲我們裂開而流出來了，

也不僅是從天上降下來了，也不僅是在我們得救時和我們的靈接觸了，並且一直住留在我們

靈裏。

凡主該作的，主都爲我們作成了。所以請想想，我們現在還需要等主來作麼？還需要等聖

靈來感動麼？絕對不必了。比方，現在外面有風吹動，你在屋裏感覺悶熱，請問你怎麼辦？

很簡單，只要起來把門窗打開，不只開一面，還要兩面對開，空氣馬上對流，風自然就吹進

來了。所以，今天我們要得着聖靈的吹動，不該被動的等祂來吹，乃該主動的把自己敞開。

今天的問題，不在聖靈感動不感動，乃在你肯不肯開啓。聖靈一直要從你裏面出來，只因爲

你一直不肯開啓，以致祂沒有辦法在你裏面吹動，沒有辦法在你裏面流通。只要我們一動，

聖靈就動；如果我們不動，聖靈也沒有辦法動。所以，使徒保羅說，『要靈裏火熱。』（羅

十二 11）這個『要』就是主動。你靈裏火熱不火熱，不是聖靈負責，乃是你負責。你要，就熱；

你不要，就不熱。

所以，我們不可再對聖靈的感動，存着一種似是而非的觀念，以致在運用靈的事上，一直

是被動、懶惰的。我們該殷勤、主動，起來操練我們的靈，運用我們的靈，那住在我們靈裏

的聖靈，就必隨着我們，顯出祂無限的豐富，無窮的能力。（靈的操練與神的建造，第八篇）

禱讀神的話乃是靈得釋放最佳的路

在前一章裏，我們題到靈的釋放。沒有靈的釋放，召會裏就沒有生命實際的功用。我們也

許有一些教訓、道理和知識的功用，但若沒有靈的釋放，我們就不能有任何生命的功用。這

是因為『賜人生命的乃是靈』。在召會裏，生命的功用需要靈的釋放。我們憑經歷發覺，釋

放靈最佳的路乃是藉着禱讀神的話。要找到釋放我們靈真實有效的路，我們就必須嘗試禱讀

神的話。                                                                                      （召會實際的彰顯，第十七章）  

使我們靈得着釋放最佳的路，乃是禱讀神的話。這是因為禱讀神的話就操練我們的靈，並

且不給我們時間使用心思。我們知道聖經的話是活的，滿了滋養。當我們這樣禱讀神的話，

我們的靈就得着滋養、被點活，且得復甦。因此，藉着禱讀神的話，我們的靈就得着操練並

加強。我們不強迫任何人，但我們要幫助他們釋放靈。照着我們的經歷，禱讀神的話乃是釋

放並操練我們靈最佳的路。                                                      （ 召會實際的彰顯，第十六章）

禱讀四訣

當我們與別的弟兄姊妹來在一起禱讀，要記住四個字：快，短，真，新。第一，我們禱告

要快，不要猶豫。我們一快禱，就沒有時間用頭腦思考。其次，我們禱告要短，因為長禱告

需要作文章。我們必須忘掉組織一篇長禱告，只要說出一個短句，甚至一個片語。我們也需

要真實，不裝假。要很真實的說出來。最後，我們禱告要新鮮，不老舊。要新鮮，最好的辦

法是，不要用我們自己的話禱告，而要用聖經的話。整本聖經的每一部分，每一行都能用來

禱告，這就是最新鮮的禱告！
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成千的人已經證實這是讀聖經的正確方法。這個方法已經叫他們的生命起了革命性的變

化。這個方法剛開頭不一定很靈，但是只要實行，並且有一顆誠實的心，你就會接觸到活靈！

如果你在個人方面和團體方面都試一試，你就能見證，基督的豐富藉着禱讀神的話，的確分

賜給了你。你會在屬靈的生命中得到祝福和長大。你會有大的改變。藉着這樣接觸神的話，

來享受基督，接受祂的餧養，你就要逐漸長大以致成熟，充滿生命，並且被這位永活者所浸

透！                                                                                                                         （禱讀神的話）

放下心思，運用靈，直接禱告主的話

禱讀的另一個重點，是不要太費心思去思索主的話；懂或不懂不太重要，只要把我們這個

人，從深處完全向主敞開，用靈禱告主的話。這樣，就給聖靈一個機會，進到我們裏面作工。

這種讀經，和我們平常的讀經大不同。我們平常讀經，是準備用頭腦思索、明白，而這一種

讀經，是要用靈接觸主，所以容易受到靈感。我們平常讀經不太容易受到靈感，是因為我們

用錯了器官；我們用我們的心思接觸聖經的話，結果，我們的靈就不太容易受到靈感。如果

我們放下我們的心思，把心思擺在一邊，而用我們的靈禱告；這樣，我們一禱告，靈感就來

了。許多人都能作這樣的見證，有時甚至會讀到痛哭流涕。

有時我們讀聖經，沒有靈感，就在那裏思索，盼望得着靈感；結果，反而不靈。其實，我

們儘管讀，讀的時候，要緊的是向主敞開自己。你若覺得自己有罪，就非認罪、悔改不可；

向主敞開乃是基本的一個竅。譬如，馬太一章頭幾節，一般人讀到這裏不容易有靈感。『耶

穌基督，大衛的子孫，亞伯拉罕子孫的家譜：亞伯拉罕生以撒，以撒生雅各，雅各生猶大和

他的弟兄們。』若是你讀到這兩節，你也不必去思索，只要簡單的直接用這話禱告：『主阿，

耶穌基督，大衛的子孫，亞伯拉罕子孫的家譜。』你這樣禱告的時候，也許聖靈就在你裏面

說話，說，『耶穌基督是大衛的子孫，是亞伯拉罕的子孫。』你對大衛這人或許不熟，對亞

伯拉罕這人知道的可能也不多，你裏頭就有一個感覺：『主阿，我不知道大衛是誰，我也不

太認識亞伯拉罕，但我確實知道這節聖經告訴我，你是一個人的後裔，你成了一個人。』你

這樣禱告，就是敞開你自己，讓聖靈用聖經的話給你感覺。

我們若不是用靈禱讀，僅僅用頭腦讀，就會越讀裏頭越飢餓。現在我們必須翻轉這種情形，

從前我也沒有摸着這個路，常常讀了主的話之後，就有一點默想；默想時若有靈感，纔把靈

感發表為禱告。慢慢的，我清楚不是這樣，不需要等候靈感；我只需要敞開我的靈，用我的

靈禱告主的話，就會給聖靈機會，在我裏面說話。要知道，聖靈和聖經是不能分開的，所以，

我們需要用對器官，也就是用我們的靈，讀主的話。等我們用靈禱讀聖經的時候，聖靈就會

給我們靈感。或許你開頭這樣讀還沒有靈感，可是你一禱告，靈感就來了。甚至我們幾個人

在一起，當別人禱告的時候，不僅他的靈感來了，我裏面的靈感也來了。

（基督的啟示與召會的實際，第十篇）

在團體中操練禱讀，如同在球場上打球
團體禱讀時，就像在球場上打球，全隊五個球員上場，卻只有一個人拿到球。然而，並不

是一個人拿着球，其餘四個人在旁邊觀看；不是等球傳到你手上，你纔開始打球。乃是當別

人拿到球時，你也在那裏留意甚麼時候需要接應，甚麼時候需要協助；這纔是正確的打球。

所以，別人禱告時，你的靈要隨着，要跟着說阿們，跟着敞開，讓聖靈的流能流到你這裏。

這樣，等到該你接的時候，你就容易接得上。

團體禱讀的益處

有一點要特別注意的，就是我們所選的信息，每一篇前面都要有幾節重要經節。每逢聚集

時，眾人要先禱讀那幾節經文，好好把主的話種到裏面。主的話是活的、有功效的，是滿帶
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能力的。盼望人來到我們的聚會，所得着的就是餧養和真理，並且能見證，我們乃是為着宣

揚福音，陳明真理。

不要小看聚會中禱讀的實行；每週三至四次聚會，一年五十二週，積少成多。主的話被禱

讀到聖徒裏面，就能存在他們裏面，作他們應時的供應。這件事我們一定要重看，不能以沒

有時間為由，而忽略這事。不管時間長短，總要用三、五分鐘禱讀幾節聖經；就是時間不彀

也得作，因為這是一件必要的事。                         （新路實行的異象與具體步驟，第十一篇）

彼此相調，得豐富的供應

這些日子以來，我和幾位弟兄，每天早晨一起禱讀提摩太前後書。已過幾年，我也曾花了

很多時間，讀這兩卷書，尤其今年四、五月間，我很深入的讀了這兩卷書。然而，我所得着

的營養，不如這些日子與弟兄們一同禱讀所得着的；這些日子我所得着的，實在太豐富了。

這是團體禱讀的益處。不僅如此，弟兄姊妹來在一起禱讀，還有一個特別的好處，就是能把

我們禱告到彼此裏面，我們的靈就能彼此相調，我們對彼此的愛會更深刻，對彼此的關心也

會更加重。

讓聖靈在聚會中有出路、能流通

團體禱讀能幫助我們在聚會中開口，使我們更容易在聚會中禱告、作見證、述說主的恩典。

在聚會中閉口，是叫聖靈沒有出路，也使聚會受很大的虧損。這如同把一間屋子的門窗完全

封閉，這屋子裏就沒有空氣流通。反之，若是我們把門窗全都打開，新鮮的空氣就流通進來。

主是新鮮的空氣，而我們每一個人就是那些門窗；若是我們每一位來到聚會中，都閉口不言，

就像是把門窗關起來一樣，主就沒有路進來。所以，我們必須學習，在聚會裏敞開自己，讓

『氣』能流通。

脫開儀文、形式，使聚會活起來

另一面，這又好像火被燒起來一樣。我們都知道火要能燒得旺，只用一塊大木頭，是不容

易燒得起來的；即使你把這塊大木頭劈成兩塊，還是不容易。最好的方法，是用許多小木材，

把這些小木材堆在一起，火一點就着起來。不僅如此，這一點起來，就很容易去燒着其他的

木頭，這樣火就旺起來了。在聚會中，最寶貝的就是能讓聚會『燒起來』；而這一種小組禱

讀，就是讓聚會燒起來最好的方法。我們五、六個人禱讀起來，彼此堆加，這個火就燒起來，

然後其他人又加進來，即便是冷一點的人，他進到聚會裏，也會被燒着。結果，整個聚會就

活起來了。

這是一件要緊的事，因為惟有如此，纔能叫我們的聚會脫開儀文。因為我們都不用靈，我

們到聚會中，就是坐在那裏，我們的靈一動也不動。負責弟兄被逼得沒有辦法，只好找一首

詩來唱；之後，再來個儀式的禱告，再一篇儀式的道，結果整個聚會就成了儀文。如何纔能

脫離形式？要脫離形式，就得我們都活；要我們眾人活，就非禱讀不可。

這些就是禱讀所帶來的益處，不僅叫我們個人得着營養，也使召會得着益處，讓聖靈在聚

會中能自由的流通，使聚會活起來。這是一條正確的路，需要我們眾人忠誠的實行。慢慢的，

你會看見，不僅你個人剛強起來，同時別人也得着幫助，連召會的聚會也跟着活起來了。

（基督的啟示與召會的實際，第十篇）

操練與實行：

一	在每一次聚會中主動操練敞開自己並運用靈，以接受聖靈的感動，並釋放靈。

二	經常運用聚會前或開始聚會的時間，操練團體禱讀，彼此配搭、相調，帶進建造。


